
École élémentaire Henri Wallon    
Compte-rendu du conseil d'école du 13 octobre 2016

Étaient présents :  Mme Raouy, Mme Boucherit, M Legallois, M Raoult, Mme Tobbeche, M Nauwynck, 
représentants de parents d’élèves, mesdames et messieurs les enseignants de classe.

Étaient excusés :  M Hmani, représentant du maire, Mme Le Merrer, DDEN.

Ont été abordés et débattus les points suivants :

1 – Rentrée scolaire 2016 / 2017
282 élèves actuellement, 3 départs en octobre, 2 arrivées en septembre.
Les CP sont à 22, les CE1 20, les CE2 24 et 25, les CM1 20 à 22, les CM2 à 23 et 22.
Plusieurs arrivées d'élèves non-francophones qui ont été orientés vers des classes d'initiation au français 
(écoles Paul Langevin et Jules Ferry).
Élections de représentants de parents : 185 votants, 40 votes nuls, 41% de participation (51% l'an dernier). 
13 représentants de parents titulaires et 2 suppléants.
Le directeur rappelle le fonctionnement du dispositif Adeecol, mis en place il y a quelques années pour 
permettre à des élèves perturbateurs de retrouver un positionnement  d'élève. Pour une période de 10 
semaines, un enseignant et une animatrice accueillent 4 à 5 élèves le matin à l'école Joliot Curie. Les 
élèves regagnent leur classe l'après-midi (un système de taxi est mis en place et financé par la 
municipalité). 17 élèves de l'école Wallon ont bénéficié de ce dispositif depuis 2009. 

2 – Règlement intérieur 
Plusieurs modifications ont été apportées au règlement intérieur de l'école :
1.6 En cas de rendez-vous, les parents doivent attendre dans le hall. Aucun parent n'est autorisé à pénétrer 
dans les préaux, la cour ou les étages sans y avoir été invité par l'enseignant ou le directeur. Les parents 
devant récupérer leur enfant sur le temps scolaire pour un rendez-vous à l'extérieur, doivent s'adresser à 
la  loge : la gardienne ou le gardien fera venir l'enfant à la grille.
1.7 Remplacer « Mme Emproux » par « … la gardienne ou le gardien... »
3.5 Lorsqu'un enfant a besoin d'un goûter pour son activité du soir, il est recommandé de donner des 
aliments équilibrés (pas de sodas, pas de chips, pas de bonbons). Les goûters doivent être mis dans les 
cartables dès le matin.

Le règlement ainsi modifié est adopté pour l'année scolaire 2016 / 2017.

3 – PPMS
Le Plan Particulier de Mise en Sûreté est un ensemble de mesures visant à être prêts à faire face à une 
situation de crise liée à la survenue d'un accident majeur (vents violents, fortes précipitations, accident 
industriel). Un ensemble de mesures de mise à l'abri sont prises dans le cadre scolaire et des exercices 
réguliers sont organsisés. De mesures mesures se sont ajoutées dans le cadre de la « vigilance attentat ». 
Des exercices de mise à l'abri en cas d'intrusion dans l'école sont organisés. Un exercice de ce type aura 
lieu le 17 octobre prochain. Cet exercice vise dans un premier temps à ce que les élèves arrivent à faire le 
silence complet en restant au sol dans les classes.

4 – Accès aux locaux scolaires
Le directeur rappelle que l'accès aux locaux scolaires est limité et contrôlé. 
Les parents des deux classes maternelles accueillies dans les locaux de l'élémentaire sont autorisés à 
monter dans les classes jusqu'à 8h45. Au-delà, les enfants doivent être déposés à la maternelle et sont pris 
en charge par une Atsem qui les accompagne dans leur classe. 
Les parents d'élèves de l'école élémentaires qui ont besoin de récupérer leur enfant pour un rendez-vous 
extérieur sur le temps scolaire (orthophonie …) s'adressent à la gardienne ou au gardien qui fait venir 
l'enfant concerné jusquà la grille.



5 – Projet d'école
Le projet d'école Henri Wallon est en cours d'élaboration. Les trois axes de travail sont :
 lire, écrire
 suivi du parcours scolaire de l'élève
 climat scolaire

Le poste supplémentaire « Plus de maîtres que de classes » fait partie des actions visant à l'amélioration 
des compétences de lecteur en permettant une entrée plus facile dans la lecture en CP et CE1. Le bilan de 
l'an passé était très positif. À noter que le directeur académique sera très attentif aux évaluations des 
élèves de CP et CE1.

6 – Projets de classes
Plusieurs projets sont menés par l'ensemble des classes :
 Semaine de la lecture (expositions, lectures, exposition-vente de livres, échanges de lectures, 

visite à la Médiathèque municipale …).
 Prix du Jeune Lecteur
 Ecole et cinéma
 Thème commun pour l'année : le voyage
 Carnaval

D'autres projets sont menés par une ou plusieurs classes :
 Chorales
 Défi robotique 
 Médiation par les pairs (CE2, CM1 et CM2)
 Rallye maths
 Classe découverte à Hautefeuille (une classe de CE1).
 « Opendance » (une classe de CM2).
 Arts plastiques (une classe de CP et une classe de CM1).
 Assistante d'anglais (deux classes de CE1 et deux classes de CE2)
 Potager (une classe de CE1).
 Environnement avec l'association Tara expédition.
 Théâtre avec Tonton Camara (CM1)

7 -  Questions diverses
Une question a été posé à propos du bibliobus. Il est rappelé que le bibliobus stationne désormais place 
Voltaire. Il est également rappelé que les enseignants fréquente régulièrement la bibliothèque de l'école et 
que les élèves peuvent donc emprunter régulièrement romans, albums …
Pour répondre à une inquiétude de parents au sujet des nouveaux programmes, les enseignants estiment 
que les nouveaux programmes sont mieux adaptés au rythmes des enfants, leur laissant plus de temps pour 
consolider les différentes notions. La mise ne œuvre de ces nouveaux programmes sont à mettre en lien 
avec la redéfinition des cycles : le CE2 fait partie maintenant du cycle 2 (CP - CE1- CE2) et la classe de 
6ème du cycle 3 (CM1 - CM2 – 6ème).
À une question sur les rythmes scolaires, les enseignants ne partagent pas tous le même sentiment. Le 
rythme semble bien adapté sur la journée mais les élèves semblent plus fatigués en fin de semaine. À noter 
que la durée de la journée pour la plupart des enfants n'a que très peu diminuée, du fait que le rythme des 
parents n'a pas changé.
Au sujet des remplacements des enseignants absents, toutes les absences ont été remplacées depuis le 
début de l'année.
Enfin, un point rapide a été fait sur l'entretien des locaux scolaires. L'organisation de l'équipe chargée du 
ménage a évolué. Le chef de cuisine est désormais « responsable » de l'équipe ménage afin de répondre au 
mieux aux difficultés rencontrées. Depuis septembre, aucun problème de ménage n'a été signalé. 

M. Tilly, directeur Les parents d’élèves élus


